

Rev 231 (13)

Continuó el avance de nuestras fuerzas, tomándose la importante posición de Los Morrones

Número suelto: 15 cénts.

SEGUNDA EDICIÓN

MIÉRCOLES

22

DICIEMBRE



REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN (provisionales)
APMAS. 1. 5.º
TOLEDO - Teléf. 1705
Aptado de Correos n.º 9
Teléfono 1603

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 361

Nuestras tropas, con las inmejorables posiciones conquistadas ayer, dominan el valle donde el enemigo se debate en esfuerzos estériles

Frete de Aragón.—La impresión de la jornada en los frentes de Teruel, es de franco optimismo. La más importante posición estratégica, Los Morrones, está en nuestro poder, y desde Teruel dominamos el valle donde se han atrincherado los rojos, pegándose al terreno como lapas. El enemigo, batido por el fuego de nuestras piezas y la aviación, está sufriendo un impresionante castigo que nos recuerda en un todo lo que ocurrió en Brunete.

Los rojos no sabrán triunfar; no son capaces de ular con éxito una maniobra, pero son maestros en el arte de atrincherarse y resistir sin esperanza de vencer. Apenas logran avanzar unos kilómetros al socaire de una sorpresa nocturna, ya están fortificando y se disponen a dejarse matar estocadamente hasta que sus tiranos les permitan replegarse. Sobre el tablero del campo de operaciones, todas nuestras posiciones resultan muy superables en valor estratégico a las de los rojos. Nuestro mando está avisado y aumenta efectivos en abundancia para contrarrestar la avalancha que cada día lanzan los rojos contra Teruel.

Siete días hace que comenzó el ataque; lo que éstos no lograron en los primeros momentos de su ataque, infiltrándose por sorpresa amparados en las sombras de la noche, no lo conseguirán en adelante, pero se han empeñado en una batalla de gran trascendencia y han puesto en juego sus más selectas unidades de choque y mejor material, y aunque los primeros días estuvieron comediados en su prensa, en su radio, y pusieron sordina a las explosiones de rego-

Comentarios a un tardío reconocimiento, por la prensa inglesa, de los crímenes de Stalin

Berlín.—Comentando el artículo publicado por «Evening News», en el que Stalin está definido como el monstruo más sanguinario del mundo, el periódico «Taz», escribe que esto llega tarde.

Sin embargo, añade el periódico, vistas las numerosas veces que Inglaterra y América exaltan aun los métodos stalinianos, hay que saludar con satisfacción que un periódico británico tome enérgicamente posición contra la peligrosa y sistemática ceguera del mundo llamado democrático.

«Boersen Zeitung» subraya que si en Alemania o en Italia se verificase la milésima parte de lo que ocurre desde hace tiempo en Rusia, la liga de derechos de Londres y todas las asociaciones humanitarias de la democracia habrían organizado manifestaciones de protesta ordenando por lo menos el boicoteo internacional. En el caso de Rusia, por el contrario, es que se callan se revelan por ello como defensores del más sanguinario régimen registrado por la historia.—Stéfani.

Cuando en estas fiestas sagradas veas reír a tus hijos

piensa en las bocas tristes de los niños sin pan, calor y sin hogar

Y suscribe una FICHA AZUL

La prensa alemana comenta el discurso de Cot

Berlín.—«Boersen Zeitung», ocupándose del discurso de ayer en París por el ministro del Aire, Cot, escribe:

«Los superlativos de que el ministro se ocupa para exaltar la potencia del ejército aéreo francés, parecen poco sólidos para inspirar temor a los italianos. Es más probable, por consecuencia, que Cot haya querido apaciguar así las críticas que sobre su actuación ministerial hizo recientemente la Prensa de París y también la Cámara francesa.»

Subrayando en seguida que el orador hizo alusión a los actos de piratería, el oficioso berlinés hace observar que los piratas hay que pescarlos en las líneas hispano-soviéticas; es decir, entre los simpatizantes incondicionales del mismo ministro Cot.—Stéfani.

cijo por su pequeño éxito inicial, han acabado por perder el control de sí mismos hasta el frenesí.

Los periódicos del izquierdismo internacional tomaron Teruel, claro, creyendo con ello en una suprema esperanza. Los partes rojos, como tantas veces hicieron, aseguraban como un hecho lo que no es más que un ferviente deseo irrealizable de los marxistas, maltruchos y febriles, en la interminable serie de sus derrotas.

Hasta Indalecio Prieto hace declaraciones que nos recuerdan las de aquellos tiempos en que nos anunciaba la rendición de Oviedo y que Toledo no había caído en

nuestro poder. Y lo mismo en Brunete, pero tanto alarde, tanta propaganda en torno a Teruel, obligó a los rojos a extremar su resistencia y a volver una y otra vez a la carga en frenéticos asaltos, principalmente de noche.

Sabido es el poco aprecio que hacen los oficiales rojos de la vida de sus milicianos. En esta ocasión el desfilzorro de sangre comunista supera a toda ponderación. Sólo así se explica que una operación general que debió darse por resuelta, hace días, está prolongándose jornada tras jornada, y cuanto más se prolonguen los ataques, mayor será su derrota.—LOGOS.

Heroísmo y sacrificio de las Falanges femeninas

CAMARADAS de la Sección Femenina de Madrid, mujeres de estos pueblos castellanos que vivís tan cerca de la ciudad que queremos redimir, escuchad la voz de la Falange que os llama. No hagáis como esa ciudad que sufre porque los que en ella vivían no la escucharon, cerraron sus ojos y la vista de aquella juventud que vibraba, cerraron sus oídos para no oír el fuego que hacía caer a nuestros camaradas por las esquinas de las calles en las plazas en los paseos sombríos.

Esa gente no quiso ver a Matías Montero ni a los que fueron a unirse a él en los luceros para siempre, y ahora que es cuando ellos han empezado a sufrir a ver caer a los suyos, gimen en su cautiverio y la Falange irá a buscarlos y entrará en las calles de Madrid, que regó hace tiempo con la sangre de las primeras camisetas azules y entrará cantando muy alto para que el himno glorioso se oiga desde una punta a otra de la ciudad redimida.

Y con la Falange iréis vosotras, mujeres de la Sección Femenina de Madrid; vosotras, que habéis dado, como ellos, cuanto tenéis, vuestros hombres, vuestros hogares, vuestros campos. Y para ese momento que todas anhelamos, tenéis que haber luchado y tenéis que haber trabajado para poder ir detrás de ellos con la cabeza alta y el corazón contento. A la mañana eleva tu corazón a Dios y piensa en un nuevo día para la Patria; elévalo, sí, pero no basta esto; mira Teresa de Jesús, que es la Patrona de todas nuestras Secciones Femeninas; ella no se contentó sólo con rezar; trabajó y luchó hasta conseguir lo que deseaba. Así, nosotras, como ella, iremos por los caminos y por los campos, y nuestra siembra gloriosa será la bandera roja y negra y la cosecha que ya empezamos a recoger será vuestras flechas y nuestros yugos, que llenarán todos los pueblos de España. Camaradas de la Sección Femenina de Madrid, que ni una sola se quede oculta en lo profundo de su hogar; que cada una en lo que pueda ayude

a la inmensa labor que hemos empezado; tenemos un guía Ausente que nos dió su doctrina, una bandera gloriosa y un jefe nacional que nos alienta y nos anima con su ejemplo; tenemos fe en nuestra tarea; tenemos una Legión de Mártires, entre ellos, camaradas nuestras de la Sección Femenina asesinadas en Madrid porque llevaron en su alma grabadas las flechas de la Revolución, otras muertas en el cumplimiento de su deber; aquí, muy cerca de vosotras, ha caído esa magnífica camarada Luisa Terry, que es para todas ejemplo de abnegación y heroísmo. Nada nos falta, mujeres de la Falange; cada una en su puesto a luchar unidas a los que luchan en las trincheras.

Se acerca la fiesta religiosa de la Navidad. España está de luto, las familias están deshechas, pero no importa; la alegría de la Sección Femenina de Falange irá hasta los soldados que están en los parapetos, llegará hasta el hospital, y como en aquellos primeros días de la Falange, irá a la cárcel a acompañar a sus camaradas presos.

Les llevaremos lo que podamos; España entera nos ayudará a esto que aquellos camaradas casi niños que dejaron su casa para empuñar el fusil, que el moro alejado

Los alféreces de Córdoba juran la Bandera

Córdoba.—Ha tenido lugar en esta ciudad la jura de la bandera por la nueva promoción de alféreces provisionales de Infantería.

El acto revistió gran brillantez; asistieron el General Queipo de Llano con su Estado Mayor y las autoridades militares y civiles. En el altar donde se dijo la misa figuraba la imagen de San Rafael, Patrón de Córdoba.

También asistió el General Orgaz y los Jefes y mandos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Queipo de Llano revistió las fuerzas en un brillante desfile, pronunciando a continuación un brillante discurso ensalzando la labor a realizar por los nuevos alféreces. Terminó con vivas a España, a Franco y al Ejército.

de su tierra y que todos ellos vean que sus hermanas de la Sección Femenina piensan en ellos en ese día.

Para los camaradas del frente sean vuestros esfuerzos y vuestros trabajos desde ahora. La camarada jefe nacional, en su última orden circular, nos dice la manera de que a todos llegue el recuerdo de las mujeres de Falange, que los que en ese día familiar y triste echen de menos sus hogares, sus madres, sus hermanas, sus mujeres y sus novios vean que la Sección Femenina está con ellos y tiene en cada una, una hermana que es para todos igual y que los anima a todos.

Camaradas de la Sección Femenina de Madrid: Todas, como una sola, dentro de nuestra Falange; nuestro trabajo unido en esta segunda Navidad de guerra, para que a ningún camarada combatiente le falte el recuerdo nuestro en ese día y al final de nuestras cartas de felicitación se lea en grandes letras igual que debe estar grabado en nuestro corazón, un saludo al Caudillo y el grito con el que mueren a miles vuestras camisetas azules.

¡Arriba España!
Jefe provincial de la Sección Femenina de Madrid.

En Barcelona no se trabaja porque no se come

Perpiñán.—Noticias de Barcelona, aseguran que en la fábrica de municiones de guerra, sita en la calle de Valencia número 60, en la que trabajan tres turnos de trescientos obreros, el rendimiento es casi nulo, alegando en su descargo los obreros que no trabajan porque no comen.

Parece ser que los responsables de los talleres han puesto este hecho en conocimiento del Gobierno, que si bien tolerando las autoridades para evitar desórdenes cuya trascendencia al exterior produciría la consiguiente desmoralización.

El soldado da el magnífico aguinaldo de su vida para que conservemos nuestro hogar y nuestra hacienda.

Quien no le corresponda con generosidad, merece que la Patria le trate con desdén

Se rechazaron victoriosamente todos los contraataques enemigos a los sectores de Teruel

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Diciembre de 1937

Nuestras tropas, en los sectores de Teruel, han proseguido su avance ocupando la importante posición de Los Morrones y rechazando brillantemente todos los contraataques que el enemigo ha efectuado, destrozándole tres tanques.

Salamanca 21 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Impresión en los círculos políticos de Ankara por las ejecuciones de Moscú

Ankara.—Ha causado profunda impresión en los círculos políticos y diplomáticos la noticia contenida en el comunicado oficial de Moscú referente a la ejecución por razón de espionaje de ocho jefes políticos entre los que figuraba Karhkon, embajador de la URSS en Ankara hasta hace pocos meses.—Stéfani.

Fracasa un intento de empréstito belga

Brusejas.—Como consecuencia del viaje del ministro belga a Londres, el Gobierno hizo publicar el empréstito de cinco millones de libras. La opinión pública ha sabido hoy el fracaso del empréstito, pues el ministro inglés inscribió solamente el 30 por 100 mientras que los banqueros tuvieron que quedarse por la mitad y la Bolsa de Londres negociaba los títulos del empréstito belga con un 2 por 100 menos de su valor. Algunos periódicos califican el fracaso de humillante y varios ironizan la soledad de Bélgica sobre la que el extranjero habla.

La enseña de la auténtica España al otro lado del mar

El Cardenal Primado envía una Bandera Nacional al Congreso Eucarístico de Chile, para el que le fué pedido áncus pusudos

El comisario general del Congreso Eucarístico Nacional de Chile, que ha de tener lugar en breve plazo en Castro de Chiloé (Chile), ha dirigido una atenta carta a S. E. el Cardenal Primado, en la que solicita el honor de que en el altar del Congreso figure la bandera de España. Entre otras cosas, el comisario del Congreso, expresaba en su carta su vivo deseo de que en Castro de Chiloé, uno de los últimos baluartes donde flameó la bandera de España, vuelva a ondear la bandera que signifique el resurgir de España y los gestos heroicos del Alcázar de Toledo, Santa María de la Cabeza y Oviedo. En este Congreso Eucarístico se pedirá por el triunfo de España.

S. E. Dr. Gomá correspondió a la delicada petición hecha con una magnífica bandera y el siguiente mensaje:

Pamplona, 2 de diciembre de 1937. Rvdmo. Fr. Julián B. Lagos, O. F. M.

Comisario general del Congreso Eucarístico de Chiloé. Distinguido y reverendo Padre: He recibido con profunda emoción la noticia de que se proponen honrar con solemne Congreso Eucarístico a Jesús Sacramentado en Castro Chiloé.

Con delicadeza exquisita, inspirada en el amor a la Sagrada Eucaristía—vínculo sublime de unión y caridad—y en el amor agradecido a España, me requiere para que acepte el patrocinio del altar en que rendirán a la Majestad Divina sus fervorosos homenajes. Es un ofrecimiento que halaga mis sentimientos.

tos de sacerdote y de español, y me apresuro a dar orden de que se envíe cuanto antes una bandera española, que se prenda del carino con que la España católica se asocia a cuanto redunde en gloria de Jesús Sacramentado y en exaltación de las naciones hermanas de América. Esta bandera, sencilla en su materialidad, es el mejor símbolo que podemos poner a los pies de Jesucristo sobre la tierra bendita de Chiloé. Va bendecida por un prelado español sobre quien pesa con fuerza de responsabilidad histórica el momento actual de la Iglesia española. Es la bandera nacional, la que ha acariciado el rostro de nuestros soldados y ha recibido la poster mirada de nuestros héroes. Esta bandera, al ser colocada en el altar del Congreso, vendrá a ser expresión plástica del anhelo que España siente de rejuvenecer su vida nacional, tomando nuevamente savia de la venenosa crotálica que labró nuestra grandeza; y al flamear en tierras de Chile, habrá de nuestro agradecimiento a la adhesión que nos ha llegado de esas tierras benditas en nuestra tribulación, de nuestra solidaridad de sangre y de fe y de nuestro anhelo de seguir fraternamente compenetrados con Chile y con toda América. La bandera española, finalmente, ondeando bajo la Cruz del Sur, podrá recordar a todos que España está todavía en cruz, sufriendo los horrores de cruentísima revolución y de una guerra entre hermanos en la que se vierte sangre española a torrentes. Esta consideración estimulará a los fervorosos católicos chilenos a dulce violencia a Jesús-Eucaristía para que se digne concedernos la paz de las armas y la paz de los espíritus, con la paz, la renovación de España.

Al conmemorarnos de las solemnidades del Congreso Eucarístico, me honro en asociarme de todo corazón al feliz éxito de todos sus actos y bendiciendo a los asistentes.

Ma es orato con este motivo ofrecer a vuestros sentimientos de consideración y estima, diciéndome suyo afectísimo servidor, que la bendición. Firmado: ISIDRO CARDENAL GOMÁ Y TOMAS, Arzobispo de Toledo.

La vida en la Capital

NOTAS RELIGIOSAS

Santoral

El tránsito de treinta Santos mártires. San Flaviano. Los Santos Mártires Demetrio, Honorato y Floro. San Isquiridión. Los Santos Cheremón y Zenón.

DICIEMBRE

22

Miércoles

SAN VEREMUNDO

Nació en Navarra hacia el año 1020. Desde niño, se dice, le concedió el Señor el don de los milagros. Ingresó en un Monasterio en el que le fué encomendado el cuidado de la portería. En él se hizo Veremundo padre de los pobres, a los que socorría por cuantos medios podía. Tal fué su comportamiento que los monjes lo eligieron por su abad. Resplandeció por aquellos tiempos nuestro santo abad en el don de milagros. Fué llamado Veremundo al premio de su carrera el 8 de marzo del año 1092.

Santoral

DICIEMBRE

23

Jueves

Santa Victoria. El tránsito de veinte santos mártires. La pasión de los Santos Miguonio y Mardonio. Los Santos Mártires Teodoro, Saurniano, Europeo, Gelasio, Eumiciano, Zélico, Cleomenes, Agapito, Basílides y Evaristo. San Servaldo.

SANTA VICTORIA

Se llamó así por los triunfos conseguidos contra los enemigos de Jesucristo. Prometida por su padre a un caballero pagano se negó a la boda, por lo que aquél pleiteó ante el Emperador. Santa Victoria, encerrada en un castillo, fué tratada con una crueldad inaudita y, en medio de tantos malos tratos, atrajo a sesenta doncellas que sufrieron con ella el martirio. El emperador mandó fuese atravesado el corazón de la Santa con una espada el año 255.

CARBONERÍA

Gregorio Parrilla

Carbones vegetales, minerales y hullas PARA PRAQUA

Cubillo de San Vicente, 2 TOLEDO

OTROS DONATIVOS

Doña María Pérez, una muda completa. Toledo, 13 de diciembre de 1937.—(Continuará)

Casa en Buenos Aires: Cabrera, 3.673

Casa en New-York: 52, Stone Street

Hijos de Ibarra

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES Y ACEITUNAS

Apartado núm. 15 SEVILLA (España)

Coñac PLUS ULTRA

TRES ESTRELLAS

Manuel Fernández y C. S. L.

JEREZ

La Sedera Andauza

Antonio Gutiérrez Rodrigo
Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13

SEVILLA

TELEFONO, 26592

PREGON DE LA FALANGE

Aguinaldo del Soldado GOBIERNO CIVIL

A LAS FLECHAS

Se acercan las Navidades, y todos los buenos españoles tienen el mismo pensamiento: que los soldados del frente tengan esos días un recuerdo de la retaguardia. Tampoco debe faltarles el nuestro, niñas flechas de Toledo, porque así lo manda Pilar Primo de Rivera, nuestra Jefe Nacional, y así lo exige el corazón, que nuestro corazón sabe ya bien lo que es la gratitud que sienten los pueblos que han sido liberados por el glorioso Ejército salvador de España entera.

Os pido que no demoréis vuestro obsequio. La que por su posición económica pueda preparar un paquete completo, debe hacer que no falte en él: ni turrón, ni tabaco, ni cuantas golosinas son propias de los días que vamos a celebrar: las que no puedan llegar a completar el paquete, deben llenarlo de cuanto les permitan sus fuerzas. Toledo fué una de las primeras ciudades liberadas, y esto obliga a las flechas de Toledo a ser las primeras en ofrecer su presente, su afecto, su entusiasmo, privándose de lo que había de ser propio gusto, para que sea muestra de cariño en las trincheras.

Con qué emoción han de recibir lo que enviéis, poco o mucho, pero todo cuanto os sea posible! Verán en ello nuestros valientes soldados que sus hermanas pequeñas tampoco les olvidan, y aquellos otros, los que ya nada necesitan porque conquistaron todo, nuestros primeros falangistas, extraordinarios por su valor y espíritu de sacrificio, con qué satisfacción han de contemplar, sobre los luceros, a la Falange triunfante, siendo fruto de amor, lo que sembraron con su sangre generosa en los campos de batalla y en las ciudades que sufrieron el yugo bárbaro que sólo sabe perseguir y destrozar!

Sobre la cuna de Belén durmió el Niño Dios por amor a los hombres; por Dios, por España, por los Caídos, por el Ausente, por la pronta salvación de los niños sin pan y sin hogar, no dejéis de entregar sin dilaciones vuestro paquete; el paquete que diga que las niñas flechas de Toledo sienten en el alma todo el suave Misterio del Nacimiento del Mesías, y guardan para sí el sacrificio, entregando para los soldados cuanto haya de ser fiesta de la Nochebuena.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! ¡Por el Imperio hacia Dios!

La Delegada Local Accidental de FLECHAS

CUARTA RELACION

Cantidades ingresadas por los Ayuntamientos de la provincia.
Suma anterior, 113.863 pesetas.
Méntrida, 705,50; Erustes, 582,50; Mesegar, 193,95; Mejorada, 548,50; Cubas, 100,50 Arroyomolinos, 646; San Román de los Montes, 484,50; Castillo de Bajuela, 1.000; San Martín de la Vega, 290; Cebolla, 1.428,45; Parrillas, 489,25; Sartajada, 128,70; Lagartera, 1.024,60; Cervera de los Montes, 750; Chozas de Canales, 1.424,50; Barciencia, 260; Nombela, 643,25; Torrejón de la Calzada, 237,50; Torre de Esteban Hambrán, 1.624,50; Talavera de la Reina, 20.942,40; Calzada de Oropesa, 1.060; Cenicientos, 2.550; Magán (segunda entrega), 759; Cardiel de los Montes, 380,75; Cobeja, 601,05; Ciempozuelos, 2.298; Almorox, 4.086,60; Santa Cruz del Retamar (segunda entrega), 440,65; Oropesa, 3.274,45; Otero, 925,25; Valdeverdeja, 7.489 con 0,05 céntimos; Herreuela de Oropesa, 781,70; Griñón, 2.450,30; Batres, 90,25; Cadalso de los Vidrios, 2012.
Suma y sigue, 176.634,75 pesetas.

QUINTA RELACION

Suma anterior, 176.634,75 pesetas.
Ajameada de la Sagra, 3.406; Maqueda, 340; Montearagón, 447,20; Segurilla, 511,45; Marrupe, 156; Almendral de la Cañada, 470,50; Hinojosa de San Vicente, 312,75; El Alamo, 760; Carabanchel Alto, 1.111,50; Lucillos, 1.293,25; Calzada de Oropesa (segunda entrega), 5; Sevilla la Nueva, 137,10; Carabanchel Pajo, 3.592,85; Domingo Pérez, 844; Buenaventura, 145,85.
Suma y sigue, 190.288,20 pesetas.

Bocadillos DIAZ

Los más selectos

TOLEDO

Para muebles artísticos y elegantes

GAMERO

Exposición: Hombre de Palo, 3. — TOLEDO

MIGUEL MARTINEZ DE PINILLOS (Unión Salinera)

Grandes Salinas en el Puerto de Santa María

"San Félix", "San Miguel" y "Dolores" EN RIO ARILLO

Apartaderos propios en la vía general de ferrocarriles. Cargadero en el río Guadalete

Sales corrientes, refinadas de mesa y a granel o en sacos

Premiadas en varias exposiciones

CADIZ

Visado por la censura

CARTELERIA

MODERNO

Teatro de Rojas

IMPERIO

HOY
a las 4 y 6,30 de la tarde

MAÑANA
Debut de la formidable
Compañía de Zarzuelas
«APOLO»
con

HOY
A las 4 y 6,30 de la tarde

STAN LAUREL
OLIVER HARDY
en
Dos fusileros
sin bala

La Patria Chica
y
Los chicos de la Escuela

Estreno grandioso
Sangre gitana

por
Ovidio Rodríguez
Lolita Puchol
Soledad Peñalver
Paco Bernal - Gabarri

por la famosa estrella
CATHARINE HEPBURN

ORGANIZACIONES JUVENILES

Secretaría Local.

AVISO A LOS FLECHAS

Vista la inseguridad del tiempo queda suprimida hasta nuevo aviso la excursión que habían de tener en el día de hoy, los flechas de la primera Centuria (José Antonio Primo de Rivera).

Por el Imperio hacia Dios.
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Toledo, 21 de diciembre de 1937.
Segundo Año Triunfal.—El Delegado Local.

DESPUES DEL CAFE

Coñac

REQUETE

Hallazgo

En la Secretaría del Gobierno Militar de Toledo, se encuentra depositado un carnet a nombre de Celestino Custardo y Chueca, con documentos que se encontraron los chicos Luis Gómez y Rafael Naval moral.

Antena de España

Nuestra aviación batió ayer los importantes objetivos de la estación de Port-Bou, Gerona y Barcelona

Crónica breve de la situación militar

Ayer se continuaron deshaciendo los últimos ataques rojos en el frente de Teruel

La ofensiva marxista en el sector de Teruel a los seis días de operaciones casi se encuentra totalmente paralizada.

Ayer continuó la progresión de nuestras fuerzas y en diversos ataques realizados por nuestros soldados, se ocuparon posiciones enemigas con gran celeridad. En cambio, el enemigo se limita a dar algún que otro cohetazo desesperado sobre nuestras posiciones, pero con un resultado completamente nulo.

Durante los primeros días de la ofensiva, como les ha ocurrido a los rojos en todas las efectuadas desde el comienzo de la campaña, han mostrado cierta actividad, pero en cuanto nuestro Mando se hace cargo de la situación, la actividad roja queda reducida a estos débiles ataques.

En el día de ayer todavía continuó el enemigo sus ataques, precedidos por una intensa preparación artillera, pero en cuanto los milicianos salían de sus trincheras se encontraban de frente con los pechos de nuestros soldados y las bocas de nuestros fusiles dispuestos a diezmarlos los efectivos. Además del enorme número de muertos que en el campo dejaron abandonados, dejaron varios carros de combate inutilizados por los certeros disparos de nuestras piezas y por la acción de las bombas de nuestros muchachos.

Tal es la catástrofe que sobre el ejército rojo se ha ceñido en este frente de Teruel, que el número de bajas que han tenido en los seis días de ofensiva sobrepasa la cifra de 15.000.

Con los combates de Teruel, iniciados por los marxistas, éstos nos sirven la victoria en bandeja; en una lucha el que tiene fortaleza y confianza en la victoria, espera ser atacado por su adversario y en cuanto el otro contendiente inicia la agresión, éste busca la forma de librarse del adversario, se tira a fondo y el golpe está parado y entonces está facilitada su acción sobre el contrario al que puede derribar de un tajo seguro y precisamente, éste es lo que ha ocurrido en la lucha de Teruel: los rojos han atacado con todos sus efectivos, pero los soldados nacionales han reaccionado rápidamente infligiéndoles una derrota como todas las anteriores. Y para terminar esta crónica pondremos aquí el comentario con que finalizaba su charla de uno de estos días el General Queipo de Llano:

«Hace falta esperar; correrán muy mala suerte esas fuerzas rojas que tan a la ligera se aventuran contra nuestras posiciones del sector de Teruel.»—R. N.

Crónica del frente de Aragón

Seis días hace que la calma se interrumpió en este frente y seis días también que nuestro invencible Ejército, como en todas las batallas que se han librado desde el comienzo de la campaña, ha obtenido nuevos y señaladísimos éxitos.

No les importa a nuestros soldados que el tiempo les sea adverso y que los densos nubarrones que cubren el espacio, descarguen constantemente aguaceros y fuertes nevadas sobre sus cuerpos, porque a pesar de todo, con cuantas más dificultades tropiecen mayor y más rotundo ha de ser el triunfo que sobre las hordas rojas han de obtener.

Hoy como ayer y como en días anteriores, las fuerzas rojas se lanzaron en violentos ataques contra nuestras posiciones; pero nuestros muchachos, acostumbrados ya a ver acercarse al enemigo en masa, hicieron como de costumbre:

Esperaron que se acercaran hasta situarse en el radio de acción de nuestras armas automáticas y una vez que se encontraban a pocos metros de las alambradas, comenzaron a crepitar las ametralladoras que en unión del fuego de fusilería causaban grandes estragos en las filas marxistas.

Bien pronto el mando rojo se convenció de la inutilidad de sus esfuerzos y ordenó la retirada a las bases de partida; pero esta nueva ocasión que se les brindaba a nuestros soldados no iba a ser desaprovechada y entonces, saliendo de sus trincheras en persecución del enemigo; éste que al principio inició una retirada bastante ordenada, terminó por declararse en franca huida dejando en nuestras manos numerosos fusiles, varias ametralladoras y centenares de cadáveres de cuya sepultura se han de encargarnos nuestros soldados.

También es de destacar en el día de hoy la meritisima labor realizada por nuestra artillería que no cesaba en ningún momento de hostilizar las líneas y concentraciones enemigas.

Las piezas rojas, que al principio de la jornada demostraron alguna actividad, hubieron de parar

el fuego ante los certeros disparos de nuestras baterías que habían descubierto su emplazamiento.

El resumen de la jornada es que ha sido un día de mucho frío y de bastante actividad; en cuanto a su resultado, se puede asegurar sin temor a equivocaciones de ningún género que la situación está dominada por nuestras tropas y que la ofensiva roja dará pronto a su fin visto la inutilidad de los esfuerzos realizados.

Nuestra aviación bate los objetivos de Barcelona

Barcelona.—En la noche última un avión nacional bombardeó los objetivos militares de la población lanzando algunas bombas, que cayeron en la estación de Francia, causando grandes desperfectos.

Y la estación de Port-Bou, entre los de Gerona

Gerona.—Nuevamente se ha registrado otro bombardeo por parte de las escuadrillas nacionales a la estación fronteriza internacional de Port-Bou. Los aviones nacionales se presentaron a la 1 y a las 2,45 de la madrugada, lanzando numerosas bombas, a pesar del fuego de los cañones anti-aéreos.

Uno de estos artefactos destruyó el edificio donde se encontraban alojadas las milicias rojas; otra cayó en un nuevo edificio en construcción para sustituir a la casi totalmente destruida estación.

Dos bombas más cayeron en un tren de viajeros que se encontraba en el andén, destruyéndole por completo. Otras varias cayeron en el depósito de máquinas, destruyendo casi la totalidad del material ferroviario que se encontraba allí.

Más tarde, los aviones nacionales bombardearon los objetivos militares de Selva del Mar y Barcelona.



Para calidad

DOMECCO

Florentino Rodríguez

ESPECIALIDAD EN VINOS DE LA REGIÓN

Santo Tomé, 31 - Toledo

Sólo en las escuelas públicas, los daños ocasionados en Oviedo por la metralla marxista, ascienden a 153.000 pesetas

Oviedo.— Los daños producidos por los bombardeos rojos sobre las escuelas públicas de esta ciudad ascienden a 153.000 pesetas. El Ayuntamiento ha acordado reparar todos estos desperfectos causados por la metralla roja.

Hoy hace un año que, por orden del general Queipo de Llano, se inició la construcción de las viviendas para obreros

Sevilla.— Hoy se cumple el primer aniversario del bando publicado por el General Queipo de Llano sobre la construcción de viviendas para obreros y familias humildes.

En la actualidad se están construyendo en Sevilla 384 de estas viviendas, y los obreros del ramo de construcción empleados en estas obras ascienden al número de 273, con un gasto de jornales de 15.000 pesetas diarias.

Esto es España

Después de deshacer los desperados ataques rojos se inicia la contraofensiva

Frante de Aragón.—Ayer y hoy los rojos han atacado solamente en los alrededores de Teruel. En el día de ayer a pesar de atacar en grandes oleadas de hombres, no consiguieron quebrar el heroísmo de los defensores de Teruel que con el certero fuego de sus ametralladoras y fusiles hicieron una mortandad horrorosa en las filas de los que trataban llegar a nuestras posiciones.

Así es que la jornada terminó sin que logran avanzar un solo paso y por la noche tanta era la locura que les dominaba por nuestra fuerte resistencia que nuevamente se lanzaron en furiosos asaltos sobre las posiciones nacionales, vertiendo sobre ellas la luz de numerosos proyectores. Pero tampoco lograron ningún provecho.

Se veía claramente la sombra que la luz hacia en los milicianos y se

veía claramente también los que caían para siempre bajo el plomo que nuestros soldados les lanzaban desde sus trincheras.

Hoy han intentado cinco veces asaltar nuestras posiciones y otras cinco veces han tenido que retroceder con ojos de fiebre y espanto. Por tres veces se han replegado las fuerzas de los batallones que cayeron bajo el plomo nacional.

Pero esta noche han desistido en su empeño y no han atacado, ya no hay proyectores frente a nuestras posiciones que han permanecido inexpugnables; no hay otra cosa que cadáveres, muchos cadáveres.

Se combate en un frente de cerca de 40 kilómetros, porque así lo ha querido el Mando Nacional y los rojos, en pleno alarde de ofensividad han tenido que aceptar así la lucha, en donde se la han presentado. Pues bien, en el sector de la capital atacaban fuertemente y los rojos se defendían cuando podían. Nuestros soldados atacaban y avanzaban; avanzaron ayer después de una cota al asalto a la bayoneta. Pero hoy han avanzado más todavía habiendo quedado pulverizado el enemigo y cada vez con una desmoralización mayor.

En el día de ayer nuestra contraofensiva se hizo notar por cuatro puntos distintos, pues otras tantas columnas de España han salido de las posiciones y cotas en que se encontraban nuestras vanguardias derribando toda la potencia de importantes fuerzas enemigas cayendo en nuestras manos importantes alturas y posiciones que después sirvieron de enlace entre las fuerzas que atacan en vanguardia contra las que luchan en retaguardia para aniquilar a las fuerzas marxistas, opositores al suicidio que se internaron entre nuestras posiciones.

Cayeron también en manos de nuestros soldados tres tanques enemigos que fueron convertidos en llamas por las bombas de nuestros soldados y que aun de noche se les veía arder junto a los 2.000 cadáveres enemigos que en los ataques del día habían caído en los encarnizados combates que tuvieron lugar.

Tomaron parte en los ataques del día de ayer unos 70.000 hombres y esta ofensiva tiene caracteres muy parecidos al tremendo fracaso rojo de Brunete. En estos combates han presentado las mejores fuerzas que poseen: la división «Lister», «El Campesino» y «Naiquin» que por cierto esta última ha tenido que retirarse a retaguardia por haber perdido más del 60 por ciento de sus efectivos.

La contraofensiva nacional les ha hecho retroceder con mucha más rapidez hasta convertirse en una carrera desalentada. Y mientras tanto en Teruel ondea como lo ha hecho hasta ahora, y en forma más brillante que nunca, la Bandera bicolor que grita: «Esto es España!»

Siguen las manifestaciones de «adhesión» al gobierno rojo en Cataluña

Barcelona.—Desde ayer a mediodía se ha cerrado la frontera de Pertuis. Esta decisión se dice que ha sido tomada por haber estallado en Gerona una sublevación bastante peligrosa. Estas noticias aún no han sido oficialmente confirmadas.

Desertores salidos de España roja, de Barcelona, han manifestado que días pasados tuvo lugar en Barcelona una imponente manifestación pidiendo pan, que por cierto resultó después bastante accidentada, pues hubo numerosas víctimas.

Desodorin

Producto Nacional de garantía

NADA DE QUIMICA

Desodora, decolora, purifica, filtra y abrillanta los aceites de oliva

Por su poder desodorante deja los aceites dulces sin que molesten al paladar aunque el aceite esté recién extraído de las aceitunas

Los aceites finos y finoles los endulza, consiguiéndose con su tratamiento un tipo similar a los famosos aceites de Aragón sin quitarles su característico aroma

También fabricamos tierras decolorantes de alta calidad para refinerías

Sociedad Anónima SER

P. Nueva, 14

SEVILLA

Antena del extranjero

En Cuba se registra un violento movimiento sísmico

La España Nacional ante la prensa extranjera

El bloqueo de Franco es eficaz

El «Nationalanzeiger» publica con este título un artículo, en el que se demuestra la eficacia del bloqueo establecido por los buques de la Escuadra Nacional a lo largo de la costa española del Mediterráneo. Describe cómo la flota del Generalísimo Franco, cuya superioridad, no de número, pero sí de mando y espíritu de acometividad es bien notable, vigila especialmente los puertos de Valencia y Barcelona, a fin de impedir el contrabando de armas y de «voluntarios». Se exponen, finalmente, las consecuencias que tendrá el bloqueo para las grandes poblaciones, Madrid, Barcelona y Valencia, cuyo abastecimiento de víveres se hace cada día más difícil. Lo cual podría acelerar la rendición.

¿Para qué mentir?

El «Deutsche Allgemeine Zeitung», al comentar el libro «Pourquoi mentir», que trata de la ayuda francesa a la España roja, insiste en que las cifras que menciona su autor Héricourt, no dan sino una vaga idea de la intervención franco-soviética porque se refiere solamente al material conquistado por las tropas nacionales, reunido en quince parques de material que, además, sólo contienen piezas utilizables. Para aproximarse a la ayuda efectiva, termina el autor, es necesario multiplicar por diez los datos aportados.

Reconstrucción en la Asturias Nacional

El «Volkischer Beobachter» publica un extenso artículo de su corresponsal en España, quien relata su viaje por el territorio asturiano, recientemente liberado del terror marxista. Describe las dificultades del terreno y del clima que han tenido que vencer las valientes Brigadas Navarras, los edificios saqueados y quemados por los rojos, los puentes destruidos y reconstruidos en pocos días por los bravos pontoneros de Franco. A continuación relata cómo se va restableciendo el orden en la capital de Asturias y la gran labor que viene realizando «Auxilio Social». Cuenta que la industria minera ha entrado de nuevo en actividad y deduce, de conversaciones tenidas con los ex dinamiteros, que éstos serán en el día de mañana los más fieles y fervorosos colaboradores de Franco. Termina diciendo que Asturias despierga lentamente como de un sueño profundo. La población no se siente vencida, sino liberada después de traicionada por los cabeceles marxistas.

Manifestaciones en Londres contra el encarecimiento de la vida

Londres.—El partido liberal de oposición ha efectuado una serie de grandes manifestaciones populares en Londres contra el encarecimiento de la vida.

El cortejo más importante atravesó las calles centrales de la Metrópoli, saliendo de la Plaza del Parlamento. Por la tarde, todos los manifestantes se reunieron en los campos de fútbol para obtener de los espectadores firmas para una petición que será presentada en la Cámara de los Comunes por el jefe del partido liberal Sir Sinclair. La petición, que ha recogido ya gran número de adhesiones, tendrá más de un millón de firmantes.—Stéfani.

Los crímenes de Moscú

Esta vez le ha tocado a Szalow

Varsovia.—Comunican de Moscú que la GPU ha detenido al director general del comisariado del Extranjero, Szalow, que dirigía desde hacía seis años la sección consular.—Stéfani.

Los chinos también incendian las ciudades que no saben defender

Londres.—En Haiffa el jefe de policía ha sido objeto de un atentado del que resultó muerto, también resultó herido un árabe en una colisión de varios de éstos con otros judíos. El jefe de las Fuerzas británicas, juez de un tribunal, ha condenado a muerte a un árabe que había asesinado a un judío y además se han encontrado en su casa numerosas armas y municiones.

Nuestras camaradas que visitan Italia salen para Boionia

Florenia.—Las italianas españolas son acogidas por todas partes con calurosas manifestaciones de simpatía. Hoy rindieron homenaje ante el Sacramario de los Caídos por la revolución fascista, en el que depositaron flores. Después visitaron varias instituciones del Partido Fascista y el local de la Juventud Italiana del Lictor. Mañana por la mañana saldrán para Boionia.—Stéfani.

Una prueba de telefonía secreta

Pistoia.—En las oficinas «Venturi» han tenido lugar algunos experimentos que han alcanzado gran éxito de telefonía secreta por medio de rayos luminosos regulados. Los aparatos usados deben ser todavía objeto de nuevos perfeccionamientos aun cuando las pruebas realizadas han dado satisfactorios resultados.—USI.

Una opinión de interés sobre la suerte de la Sociedad de las Naciones

Londres.—«Star» escribe: De Valera, reconociendo la conquista italiana de Abisinia, apuñala por la espalda a la Sociedad de Naciones y rompe deliberadamente la unidad del Imperio británico en el campo de la política internacional.—Stéfani.

En la noche de Navidad la emisora Radio-Vaticana transmitirá un concierto de música sagrada

Roma.—La noche de Navidad, la Estación Radio-Vaticana transmitirá un concierto de música sagrada, dado por la Capilla Sixtina, tomando parte los cantores de la misma, bajo la dirección del Académico de Italia, don Lorenzo Perosi.

Entre los ejecutantes figura el célebre tenor Benjamín Gigli.

La transmisión tendrá lugar desde las 20 a las 21 (hora española), en concesión con las principales estaciones radiofónicas del mundo.

Se descubre un depósito comunista de armas en Varsovia

Varsovia.—La policía política descubrió en los sótanos de una cocina popular para obreros sin trabajo un depósito de armas y municiones, que servía para la actividad del bandolerismo de las células comunistas. El director y cuatro agitadores fueron detenidos.—Stéfani.

Terremoto en Cuba

La Habana.—En la región de Cuba se ha registrado un movimiento sísmico que ha producido un gran pánico en los habitantes de dicha región.

“Acción Francesa” ve las realidades de Europa

París.—Comentando el fin próximo del viaje circular de Delbós, «Acción Francesa» escribe, que a pesar de las bellas frases cambiadas entre Delbós y los ministros del Extranjero y los discursos de los hombres políticos franceses exaltando las sólidas alianzas de Francia, es seguro que la Entente de Roma-Berlín-Tokio se impone al mundo entero y especialmente a Europa Central, y que se afirma como el más poderoso sistema político actual.—Stéfani.

Para solucionar el paro obrero

Londres.—Comunican de Cardiff, en el valle de Glosagor, que por medio del fondo de socorro de dos millones y medio concedido por Lord Nuffield a favor de los obreros sin trabajo de Gales Meridional, se va a construir un gran establecimiento industrial, donde trabajarán solamente obreros sin trabajo de dicha región que no trabajan desde hace 17 años.—Stéfani.

El yate “Electra” de Marconi

Génova.—Entre los objetos de mayor estima y valor dejados por Guillermo Marconi de su patrimonio personal, figura su yate, la blanca nave encantada desde la cual ha llevado a término sus grandiosas y maravillosas empresas e invenciones.

El aviador italiano Stoppani inicia su raid para batir un record

Roma.—Un hidroavión pilotado por el famoso aviador Mario Stoppani, salió para Cádiz, desde donde marchará al Brasil para tratar de batir el record internacional de distancia en línea recta para hidroaviones. Desde Cádiz tendrán que esperar que mejoren las condiciones atmosféricas que son muy malas desde hace varios días en el Mediterráneo Occidental.—Stéfani.

Liquidación de una empresa soviética

Londres.—Hoy se ha puesto en liquidación voluntaria la agencia turística del Gobierno soviético («Intur-Tid»), que había constituido en Londres hace tres años una compañía con capital de un millón de esterlinas.—Stéfani.

Ha sido fusilado el general Yanhu

Shanghai.—Comunican de Hankow, que el general Yanhu, que mandaba la guarnición de Shanghai y Woonung, ha sido fusilado por orden de Chang Kai Chek, bajo la acusación de desobediencia y corrupción.—Stéfani.

Los judíos continúan provocando a la población árabe de Haiffa

Shanghai.—El portavoz del ejército nipón publica un artículo referente a los incendios cometidos por los chinos en los establecimientos abandonados ante el empuje de las fuerzas japonesas y asegura que los culpables de tales siniestros serán castigados con gran severidad.

Los sindicatos obreros italianos, se muestran satisfechos de la retirada de su país de la Sociedad de las Naciones, que tantas trabas puso a su desarrollo

Roma.—Los círculos sindicales han acogido con satisfacción y alivio la noticia de que el ministro del Extranjero, Conde Ciano, después de

La duquesa de Windsor en el octavo lugar de la nobleza inglesa

Londres.—La nueva edición publicada hoy por el anuario de la nobleza británica sitúa a la duquesa de Windsor en el octavo lugar, precedida por las princesas reales. El duque de Windsor ocupa el cuarto lugar, después de sus tres hermanos.—Stéfani.

la retirada de la Sociedad de Naciones de Italia, telegrafió a Ginebra, manifestando que el Gobierno de Italia notificaba su retirada de la organización Internacional del Trabajo.

En efecto; la Organización Sindical Fascista, que participa de forma activa en los trabajos, había comprobado la incapacidad real del mundo, del trabajo, tanto en lo referente a la armonía entre los intereses legítimos de los trabajadores y los intereses superiores de la nación.

La política social sostenida por el Fascismo y realizada en amplia escala en Italia, encontró en Ginebra siempre el obstáculo ciego y una oposición irrazonable y determinada por las ideologías y también por esas «fuerzas ocultas enemigas de nuestra Italia», denunciadas por el Duce, y que también actúan en la nefasta organización ginebrina del VIT. Los círculos sindicales hacen resaltar que esta sección se oculta sólidamente bajo la Internacional Obrera.—Stéfani.

Cognac TRES LEONES (Arroba, 46 ptas.)
Cognac TRES LEONES (Caja, 46 »)

SANTA MARIA

Vinos y licores al por mayor

Depositorio de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7

TALAVERA

Casas de Reguilón

Cuatro Calles, 11, y Santo Tomé, 6
T O L E D O



¿Y por qué precisamente Aspirina?

La inocuidad de un medicamento es tan importante como su eficacia. Porque sólo reuniendo ambas cualidades podrá conquistar la confianza del público. Y las tabletas de ASPIRINA no solamente curan de raíz la gripe y los resfriados, sino también son completamente inocuas, es decir, no perjudican el organismo para nada. Tómelas Val, pues, con toda confianza. Pero tenga en cuenta que si no llevan la Cruz Bayer es ASPIRINA.

Tabletas de Aspirina

MUJERES NACIONAL-SINDICALISTAS

EL HOGAR ESCUELA PERFECTA

por M.^a DEL PILAR MORALES

TODOS sabemos la influencia decisiva del ambiente familiar en el alma del niño. Su inteligencia, como una página en blanco, espera que se escriba en ella con firmes y limpios caracteres, toda la ciencia de la vida, orientada hacia el bien y la verdad. Observad como el niño, desde que empieza a comprender, dedica toda su capacidad observativa a fijar en su mente cuantas imágenes le son familiarmente gratas. Todo halla acogida fácil en la mente infantil, ansiosa siempre de enriquecerse más y más.

Si al ambiente familiar es propicio el ejemplo bueno, a la visión clara de una perfecta armonía familiar, el niño comienza su educación dentro del hogar mismo que es la escuela por excelencia, ya que en ella debe formarse el alma del niño, el héroe de todas las histo-

rias, a semejanza de sus educadores primeros, los padres, que son siempre el ejemplo mejor para despertar en el espíritu sano aquellas impresiones, que nunca se borran. El hijo toma de modelo al padre para todo; como él se siente fuerte, bueno, honrado, laborioso, justo y útil. El padre es, en la mente del niño, el héroe de todas las historias y el príncipe bueno de todos los cuentos. Si el orden de la familia altera de un modo contrario esta primera impresión del niño que empieza a comprender, éste siente perder su fe en el héroe, creído en su admiración ingenua, tan propicia a indagar los hechos y las cosas, y ya no siente el mismo entusiasmo por ser igual que se forjan las cosas, las impresiones en su mente, por este cambio de color en la huela, imagen conseguida por su fe, amor al padre, se aísla del mismo; pierde esa confianza absoluta que el padre le inspiraba siempre, y a medida que va siendo mayor se distancia más y más; siendo este alejamiento insensible más tarde, una barrera infranqueable que hace imposible esa corriente afectuosa y seria que liga fuertemente a los hijos con los padres.

Esto es causa de todos los graves riesgos que acechan al hombre y la mujer, cuando la vida los encuentra sin el temor del consejo paternal que los guió firmemente por los mares del espíritu y los caminos tortuosos de la vida.

Cuando los padres han creado, merced a la incompreensión mutua, un ambiente familiar, lleno de hostilidades y en absoluto despojado de este respecto necesario para suavizar y hacer posible la convivencia humana, han perdido irremediablemente el dominio espiritual sobre los hijos y es nula su labor en la educación de los mismos, que se niegan a reconocer virtud alguna en quien solamente muestra ante el juicio de la familia, dándoles un ejemplo poco edificante en su proceder.

Un padre que bebe, juega, blasfema o se vanagloria de una mala inclinación ante sus hijos, pierde toda autoridad y descampona todo su principio de orden moral, creando una muralla de fría indiferencia que le separa de un modo irremediable de todas las posibles ternuras y respetos familiares. Los hijos, en este caso, se alejan del seno de la familia con el alma amargada por la visión triste de un hogar desgraciado. Se alejan de los padres con la desconsolada certeza de que la humanidad es mala, egoísta e ineducada. Se vuelven escépticos y materialistas. Cierran su alma a todo lo bello que sonaron, porque en la escuela del hogar no encontraron el hogar que educa, la virtud que fortalece y el amor que refina y purifica. Si los padres, conscientes de su sagrado deber, sin olvidar nunca la grave responsabilidad que supone crear un ser dentro del orden perfecto de las cosas grandes, dedicanse abnegadamente a la tarea del estudio del alma de los niños, para educarlos de acuerdo con su capacidad intelectual, moral y afectiva, se verían compensados por su esfuerzo al encontrar más tarde al hijo perfectamente dispuesto a sentir lo bello y lo bueno de la vida.

Todos estos males que ponen una triste nota en el cuadro familiar, que se soñó claro y alegre, son la consecuencia lógica de una incompreensión, frecuente en muchos hogares donde no se supo retener mucho tiempo el amor que une, comprende y perdona. Es, pues, necesario crear el hogar con todas aquellas garantías que le hacen fuerte y seguro, grato y ejemplar. El hombre y la mujer tan íntimamente unidos y complementados que sean una sola alma en su función educadora, creadora. La madre, plena de ternuras femeninas; comprensiva, honrada y buena, que sea el ejemplo de aquella chiquitina, menudita y alegre futura mujercita del mañana. El padre fuerte, justo y amante de los suyos; héroe de todas las historias y príncipe bueno de los bellos cuentos que el rubio angelote que juega (a ser hombre), se forjó en su imaginación propicia al ideal, que mejora y crea. De este modo el hogar puede ser la escuela que educa al niño, el estímulo, que le hace mejor, la esperanza de un futuro en el que se tiene fe porque se conoce la verdad, esperanza del presente, en el cual la vida del espíritu está perfectamente organizada.

Nuestra Revista

En los primeros días de enero, y con el año entrante, verá la luz nuestra Revista «Y», órgano oficial de la Sección Femenina.

Debe suceder que sea para cada afiliada ocasión y motivo de interés especial de preocupación ilusionada, y entendiendo su utilidad y provecho de su difusión por toda España, procuren que así acontezca y llegue hasta la aldea más apartada o hasta la casa del más indiferente el conocimiento de nuestra doctrina, de nuestras aspiraciones y de nuestros trabajos.

Porque es una Revista de mujeres, en ella se encerrará todo lo que pueda servir de formación, de utilidad o pasatiempo.

Se hablará en «Y» de cómo entendemos ser las mujeres y del sitio que deben ocupar, y cómo deben ocuparlo, en la vida familiar o en la vida de la Nación.

De las razones de nuestra doctrina, de las causas que las ha motivado o del resultado que ya se deja adivinar.

Como eslabón de cadena, unirá a cada provincia con las otras, enseñando con noticias de ejemplaridad y lección de provecho.

Se hallarán en nuestras páginas todas aquellas lecciones provechosas para las que, en definitiva, han de tener la más importante función en la vida de un país, de amas de casa y fundadoras de familia.

Se cuidará la formación espiritual, la atención y el adorno del hogar, la salud y la belleza de las madres y los niños.

No hay, pues, afiliada a F. E. T. y de las J. O. N. S. ni mujer española que pueda permanecer indiferente a esta publicación, que considerándola cada una como cosa propia, como lo es en efecto, no sería cosa natural sentirse ajena a ella, ni dejar de demostrar con su anuncio, compra y lectura, la solidaridad en la parte femenina correspondiente al Movimiento Juvenil Español.

MARICHÚ MORA
Prensa y Propaganda, Sección Femenina.

De la ciudad y el campo

por Concha PEREZ CARDENAL

MJERES Nacional-Sindicalistas, que al servicio de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, habéis cumplido con el deber patrio de ayudar a España en momentos de dolor nacido de la guerra contra el comunismo. Dios os bendice a todas desde lo alto, mujeres de la ciudad, cuando en alegre y en franca camaradería, con esas letras de la aldea, salisteis de vuestros hogares a las soledades campestres bajo el sol canicular del mes de julio a ayudar en las faenas de la siega y trilla a los escasísimos brazos que la guerra no movilizó en los pueblos de nuestra querida España.

Ríos de sangre en los frentes traían dolor a nuestros campos de Castilla, y mientras, éstos veíanse abandonados de campesinos, que en la defensa de la Cruz salieron a aumentar el caudal de ríos; vosotras, mujeres de la Falange, abandonando también las comodidades de la ciudad, salisteis a imprimir el sello de vuestro carácter de mujeres hacendosas, con la virtud del trabajo, útil a las aldeas más necesitadas de vuestra ayuda.

Ya en los campos dorados de la llanura castellana, ausente de ellos el rey de los cereales «El pan nuestro de cada día», recogido y limpio con la ayuda de la mano de la mujer, ha pasado a llenar las paneras y trojes del pobre y ansioso labriego, a quien Dios bendijo dándole suficiente cosecha, ya que el dió a Dios en defensa de su Causa; hijos, que de héroes pasaron a mártires, y otros que, sin descanso en las trincheras cuentan con el agradecimiento y cariño de los que disfrutamos, gracias a ellos, de tranquilidad y bienestar en la retaguardia.

Yo he visto cuando próxima la vendimia, mujeres Nacional-Sindicalistas de Zamora, asistáis a un cursillo práctico de formación, en el que adquiristeis nociones más que elementales para dar comienzo por Castilla a la recolección de la uva: puede contemplar más tarde, cuando llegado el momento de vuestra partida de la ciudad al campo, cómo desfilábais en apretado grupo, de más de sesenta camaradas hacia nuestra tierra del vino, igual que otras lo hacían por los verdes campos de la Rioja, Galicia, Avila, Salamanca, Segovia con esa dulzura, sencillez y delicadeza que os hacía sobrellevar con alegría los trabajos más ásperos y las faenas más rudas de vendimiadoras improvisadas.

Ya en Castilla, como en otras regiones, recogido por vosotras el fruto que el Señor derramó en abundancia por nuestros campos, premio que otorgó su Omnipotencia a tanta sangre generosa derramada por nuestros héroes y mártires en los campos de batalla, no nos queda ahora sino darles gracias por haber permitido hallarnos recogido esos bie-

nes materiales de El recibidos. España, que en un día exigió de vosotras, mujeres, sacrificio y acción para remediar las necesidades del campo, vió cómo formábais en las filas de voluntarias de la Hermandad, dando ejemplo de disciplina y amor, y poniendo con ello en evidencia a muchas señoras y señoritas de la ciudad que no forman en otras filas que no sean las de divertirse o en las cómodas poltronas de sus hogares sin preocuparse de la guerra, criticando y censurando la labor sagrada de quienes, como vosotras, practicáis la verdadera doctrina como enseñó Jesucristo, de amarnos y ayudarnos unos a otros.

Con la bendición de Dios y el aplauso de España y la aprobación más entusiasta de nuestro Caudillo FRANCO, podéis vosotras, mujeres Nacional-Sindicalistas, al servi-

Mujer:

Si no ayudas en la medida de tus fuerzas a esta santa Cruzada, no eres digna de llamarte española

cio de la Hermandad, Ciudad y el Campo, que no sois de Castilla, ni de Galicia, ni de otra región cualquiera, sino que sois de España antes que de ninguna otra parte, y por esto, a donde España os necesite allí acudís; podéis decir como ese lema de honores que Dios, España y el Caudillo os otorgó por vuestra meritoria de Hermandad; acudid en apretado haz por todos los campos donde España os necesite, marcando rumbos nuevos, que va las cinco flechas rojas con el yugo de nuestro glorioso emblema nacional, junto con las cinco bellas cualidades que os adornan: Obediencia, Disciplina, Caridad, Amor y Alegría. Señalan el camino que nos han de conducir a la España Imperial de Franco.

CASA Talavera

LOS JUEVES venta de retales

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

Comaradas en el frente de Madrid

HAY un frente que lucha; un frente que tiene aprisionado a la capital de España; un frente de hombres valientes, que con sus vidas y sus cuerpos supieron en julio formar un muro humano defendiendo la España Nueva. Pero en ese frente no estaban sólo hombres, porque al lado de los mejores estaban las mujeres de la Falange. En enfermerías, en lavaderos, en hospitales, entre el ruido ensordecedor, cuando pasaban las bajas sibando, ellas, enfermeras con yugo y flechas, ellas, con la fe y con la heroicidad de nuestra Falange, cuidaban día y noche a sus camaradas, lavaban sus ropas, les desinfectaban las planchaban y las cosían, para hacer más llevadera y menos penosa la vida de las trincheras a los que dan todo por la salvación de la Patria.

Y así, en una enfermería de Brunete, cuidaban unas camaradas a los heridos cuando anunciaron la llegada de los rojos. Los soldados cuyas heridas graves hacían imposible su traslado pedían a nuestras camaradas les abandonasen, pero no hubiese sido digno de yugo y flechas si se hubiesen ido por eso: sólo asomó a sus labios una sonrisa, y siguieron su tarea; hasta la barbarie de esos rojos se quedó paralizada ante tanta heroicidad. Ellos que han renegado de su religión, ellos que ya no saben lo que es el respeto hacia una mujer, se las quedaban mirando como si fueran una aparición del otro mundo.

Las preguntaron si eran de Falange. La afirmación serena hacia resaltar más sus figuras sencillas. Esta afirmación se transformaba en orgullo y las daba fuerzas en esos momentos en que no sabían lo que les esperaba. Y puede que fuese la serenidad, la heroicidad y el acto de servicio de estas camaradas las que despertasen en los rojos un poco de admiración por lo que es la mujer de la Falange.

En Seseña subió a hacer guardia sobre los luceros otra camarada en acto de servicio no le importaba la muerte, puesto que la muerte en Falange es solamente acto de servicio. Y la camarada ofrendaba en plena juventud su vida. Una metralla, no la dejó acabar de hacer lo que con tanto entusiasmo estaba haciendo por España.

En todos los frentes de España están desde el principio del Movimiento glorioso, camaradas de la Falange en los lavaderos, y sus manos no saben de cansancio y sus cuerpos no saben de reposo, porque sus camaradas, los soldados de España, las necesitan. A ellas les deben, que gzan del bienestar de una muda limpia, planchada y cosida. Esta sí que es la Nueva España; aquí sí que no hay diferencia de clases; aquí son todas unas, todas viven nada más que para la salvación de la Patria. Vosotras, camaradas de Brunete; camaradas de Seseña: ¡PRESENTE! Vosotras, camaradas de los lavaderos; vosotras sí que vais mano a mano con nuestros soldados, y vosotras sois parte del heroico amanecer de nuestra España.

Clarita STAUSSER

GOBIERNO DEL ESTADO

Decreto núm. 418

Artículo único.— Para la aplicación del «Servicio Social» de la mujer española, es establecido en mi Decreto número 378, se aprueba el Reglamento que a continuación se publica.

Dado en Burgos a veintiocho de noviembre de mil novecientos treinta y siete.— Segundo Año Triunfal.

Francisco Franco

(Continuación)

trabajo se hará constar por los Jefes de las dependencias o servicios ganismo competente del Estado.

Artículo 17. La prestación del «Auxilio Social» en el documento expresado en el artículo noveno. Al propio tiempo remitirán dichos Jefes parte diario a la Delegación provincial de que dependen, para que se tome nota de las asistencias y conceptuaciones en el historial que la Delegación provincial abrirá a toda mujer incorporada al servicio.

Artículo 18. Los Directores o Jefes de Hospitales y establecimientos creados durante la presen-

Reglamento para la aplicación del «Servicio Social» de la mujer española

te guerra para atender las nuevas necesidades sociales, comunicarán a los Delegados provinciales de «Auxilio Social» las precisiones de dichos establecimientos en orden a la colaboración femenina gratuita.

Los Jefes provinciales de «Auxilio Social», en vista del censo formado, dispondrán las mujeres que hayan de incorporarse a aquellos establecimientos y el tiempo de prestación del servicio por cada una.

Los Jefes y Directores de los establecimientos objeto de este artículo, admitirán necesariamente a las personas que dentro del cupo por ellos mismos establecido, les sean enviadas por los delegados provinciales de «Auxilio Social», y podrán recibir directamente solicitudes en que las mujeres comprendidas en la edad de 17 a 35 años interesen prestar servicio en dichos centros de manera voluntaria y gratuita.

CAPITULO CUARTO

Justificación del cumplimiento del Servicio Social

Artículo 19. Comprendiendo el «Servicio Social» la prestación de trabajo durante un plazo de seis meses completos, los documentos acreditativos de su cumplimiento, sólo se facilitarán a quienes hayan realizado el servicio durante ciento ochenta días.

Las interrupciones en la continuidad del trabajo, dentro de los períodos establecidos, debidas a enfermedad u otra causa igualmente suficiente producen la prórroga del servicio hasta totalizar el número de días constitutivo del plazo. Si la causa de la interrupción no ofrece los caracteres expuestos, además de la prórroga anterior, será establecido un recargo en la duración del plazo por tiempo igual a la suspensión no justificada.

Esta misma norma regirá en el caso de que las interesadas, sin la justificación de motivos suficientes, no se incorporen al servicio en

el día señalado por ellas en la solicitud de incorporación o en el que la Delegación provincial de «Auxilio Social», fije cuando esta facultad le haya sido reservada.

Artículo 20. Los certificados que al fin de cada plazo parcial de prestación del servicio deberá expedir la Delegación provincial de «Auxilio Social» competente y el certificado extendido a la expiración del término de seis meses, se librarán en vista del resultado coincidente de los datos que obren en el historial de cada interesada y de las anotaciones que figuren en el documento de que será provista al tiempo de su incorporación.

Toda discrepancia entre los datos ofrecidos por los dos documentos será comunicada a la Delegación Nacional de «Auxilio Social», que acordará lo procedente, después de practicadas las aclaraciones necesarias.

La citada Delegación Nacional establecerá, asimismo, previa aprobación del Jefe Nacional del Movimiento, una escala de derechos por la expedición de los certificados objeto de este artículo, teniendo en cuenta la situación económica de la persona a cuyo favor se expida y el fin que haya de darse a la certificación, distinguiendo, en este aspecto, los documentos expedidos para tomar parte en oposiciones o ser designada su titular para ejercicio de empleos retribuidos y aquellos otros que traten de acreditar,

tan sólo, el simple cumplimiento del deber nacional.

CAPITULO QUINTO

Régimen disciplinario

Artículo 21. Durante el desempeño activo del «Servicio Social» las mujeres cumplidoras de él quedan obligadas a acatar la disciplina y las jerarquías del «Auxilio Social». Las faltas de obediencia tendrán siempre la consideración de infracciones graves y serán castigadas según su especie, con recargos de siete días, quince días o un mes de servicio.

La triple reincidencia en faltas castigadas con un mes de recargo, producirá la separación del servicio con denegación definitiva del certificado. Esta misma sanción será impuesta a las que desplieguen una conducta inconveniente.

Las faltas de celo o aptitud en el cumplimiento de las funciones encomendadas, se corregirán con reiteración de los trabajos hasta su satisfactorio cumplimiento.

Artículo 22. Corresponde a los Jefes de cada servicio o institución corregir las faltas de celo o aptitud.

do, serán impuestas, solamente, por la Delegación Nacional de «Auxilio Social»; a propuesta motivada del Delegado Provincial competente.

Artículo 23. Las sanciones acordadas por la Delegación Nacional de «Auxilio Social», son irrecurribles. De las demás cabrá alzada ante el superior inmediato del Delegado o Jefe que la acordó, elevándose el recurso por el conducto jerárquico.

CAPITULO SEXTO

Exenciones del «Servicio Social»

Artículo 24. En la Delegación Nacional de «Auxilio Social», radica de modo limitativo la facultad de expedir los certificados que acrediten concurrir en favor de las personas solicitantes algunos o algunas de las causas legales que eximen del deber de prestar «Servicio Social».

Toda solicitud formulada al efecto se presentará, acompañada de los documentos en que se funde la exención, en la Delegación Provincial de «Auxilio Social».

Artículo 25. La exención fundada en defecto físico o enfermedad que imposibilite para el cumplimiento del «Servicio Social» se acreditará mediante reconocimiento médico practicado por los facultativos que designe a este fin la Delegación Provincial de «Auxilio Social».

(Continuación)

ULTIMAS NOTICIAS

Las delicias del frente popular en París

Diez mil obreros más que se toman las vacaciones de navidad

París. - A consecuencia de la controversia sobre los contratos de trabajo, más de 10.000 obreros de los grandes almacenes de alimentación de la región parisina se han declarado en huelga ocupando los locales. Esta huelga en vísperas de Navidad, está destinada a tener gran repercusión sobre los ciudadanos. Se subraya la significación revolucionaria de esta huelga dado el momento escogido para su declaración que tiene por finalidad provocar mal-estar entre la población. -Stéfani.

El primer ministro inglés habla sobre la paz de Europa

Londres.—El primer ministro inglés, respondiendo en la Cámara a interrogaciones del jefe del partido laborista de la oposición, Atlee Chamberlain, dijo que la reciente visita del Rey de Bélgica a Inglaterra ha reforzado los lazos de amistad entre las dos naciones. Las conversaciones de lord Halifax en Alemania sirvieron para precisar cuáles son según el Gobierno alemán, los problemas cuya solución es condición precisa para la paz de Europa deseada por todos.

La reciente visita de los ministros franceses a Londres confirmó la armonía de puntos de vista entre Inglaterra y Francia, pero no tuvo por finalidad romper la amistad y acuerdos anteriores ni constituir tope de potencias opuesto al bloque formado por estas. En cuanto a la situación existente en Extremo Oriente, Chamberlain declaró que los intereses británicos serán protegidos de manera adecuada y que Inglaterra espera la decisión del Gobierno japonés para impedir que se reproduzcan incidentes anti-ingleses en China.

Haciendo alusión a la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones.

el primer ministro británico dijo que la Liga en sus actuales condiciones no está en medida de resolver ciertas misiones que le fueron confiadas cuando su creación. Sin embargo, continuará sosteniéndola porque es de opinión de que la Liga puede aún actuar en los asuntos internacionales con tal de que comprenda francamente y se atenga a la realidad de los hechos. -Stéfani.

El embajador de Italia en Buenos Aires habla del porvenir que Franco prepara a España

Buenos Aires. - Los periódicos publican la amplia entrevista concedida por el Embajador de Italia, Guariglia, acerca de la situación española de la que se dice cuenta en su reciente viaje a la España Nacional y el alto espíritu de las tropas fusionadas en un extenso ideal. Guariglia exaltó su seguridad de que el General Franco dará a España bases para un porvenir glorioso. - Stéfani.

Llegan a Mantua nuestras camaradas que visitan Italia

Mantua.—El grupo de mujeres falangistas españolas procedente de Bolonia, ha llegado hoy a Mantua. Visitaron la población y las casas populares y organizaciones rurales. Esta noche se celebrará una recepción en su honor en la casa de la joven Fascista. -Stéfani.

Los marxistas franceses empiezan a enseñar las garras

Marsella.—La tripulación del barco «El Cande de Lisale», que debía salir ayer con destino a Madagascar, se ha declarado en huelga. Trescientos cincuenta pasajeros están a bordo del navío, cuya tripulación se ha constituido en una especie de Soviet. Un oficial ha sido amenazado de muerte. -Stéfani.

Cifras comparativas de la producción de Vizcaya en poder de los rojos y al reincorporarse a la España de Franco

San Juan de Luz.—La crisis de la producción minera en Vizcaya durante el período del dominio rojo-separatista, acaba de ser ilustrada por medio de gráficos y cifras muy significativas. La producción y exportación del mineral de hierro que en junio de 1936, es decir, un mes antes de estallar la guerra había llegado a ser de 160.000 toneladas, disminuyó durante la guerra descendiendo en el mes de mayo del corriente año hasta una cantidad irrisoria de 30.000 toneladas. Un mes solamente después de la liberación de Bilbao y de casi toda Vizcaya, marcó una animación en las cifras de exportación, pasando a más de 120.000 toneladas. -Stéfani.

Se sorprenden y castigan en Japón secretas actividades del Komintern

Tokio. - Las autoridades japonesas comunican que el día 15 de diciembre fueron detenidos 370 jefes del partido proletario por violación de ley de preservación de la paz y por actividades análogas a las del Komintern. Entre los detenidos figuran algunos miembros del parlamento, tres profesores de la Universidad, un publicista. Se ha dispuesto la disolución del partido proletario y de la Trade Union. -Stéfani.

Japón regalará al Vaticano una iglesia católica de estilo nipón

Shanghai.—Los japoneses han tomado la iniciativa de ofrecer al Vaticano un templo católico de estilo japonés. El pintor japonés Luque Asagahua, ha sido encargado del proyecto, que deberá inspirarse en la arquitectura de los palacios imperiales de Nagoya, o sea en los caracteres arquitectónicos de la Edad Media japonesa. El pintor se propone marchar a Roma con un grupo de artesanos y trabajadores japoneses, que construirán la nueva iglesia, bajo su dirección. -Stéfani.

Disposiciones Oficiales

Designación del recargo a las importaciones y exportaciones en la tercera decena del mes en curso

El «Boletín Oficial del Estado» de ayer inserta, entre otras las siguientes:
Orden disponiendo el recargo que deba cobrarse por las Aduanas en la liquidación de los derechos arancelarios correspondientes a las mercancías importadas y exportadas por las mismas durante la tercera decena del corriente mes y cuyo pago haya de efectuarse en moneda de pata o en billetes del Banco de España, en vez de hacerlo en oro, será de 177,28 pesetas por 100. LOGOS.

Las tropas norteamericanas no tienen ninguna misión agresiva en Extremo Oriente

Washington.—A consecuencia de las presiones del Congreso y Sociedades pacifistas por la estricta aplicación de la neutralidad, el secretario de Estado ha hecho declaraciones diciendo que la política relativa a la protección de los ciudadanos e intereses americanos en China no cambiará mientras que dure la situación actual. Los navios y tropas americanas no tienen ninguna misión agresiva y el Gobierno no dejará de retirarlos inmediatamente sin que su presencia en dichos lugares sea inútil.

Los excesos de Moscú empiezan a ser reflejados por la prensa inglesa

Londres.—«Daily Mail» comenta extensamente los excesos que se han cometido en la Unión Soviética con ocasión del XX aniversario de la fundación de la G. P. U.

«El pueblo ruso—escribe el periódico—tuvo que celebrar ayer los hechos heroicos de sus propios verdugos. La G. P. U. no es más que un poder oculto compuesto por asesinos oficiales, en honor del cual Stalin, animado por el más satánico espíritu, hizo que se celebrase ayer una reunión de dicho organismo en la prisión de Lubinka, de Moscú, que es precisamente el edificio que guarda el recuerdo de todos los mandatos asesinos por Stalin. Pero la fiesta del matadero no podrá engañar al mundo sobre la verdadera naturaleza de aquella libertad, a la cual los rojos han tenido que dar su voto en las últimas elecciones cuando la única libertad que hoy en día pueden gozar en las urnas es la de ser advertido de antemano.

Hasta los mismos círculos izquierdistas de otros países que sistemáticamente hacen profesión de fe y admiración por Moscú debieran ya reconocer el carácter de asesinos que tienen los jefes rojos y naturaleza abyecta de su régimen.»

Cineo bandidos asaltan un coche en las proximidades de Carcaçon

París.—Cinco bandidos detuvieron en la carretera cerca de Carcaçon a un auto apoderándose de más de medio millón de francos que un agente llevaba para pagar a obreros. Se cambiaron disparos entre los asaltantes y las personas atacadas, resultando dos heridos entre ellos uno de los atacadores. -Stéfani.

Carnicería y Salchichería
Casimiro Martín
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero. Exquisitos chicharrones y salchichas elaborados en la casa
Campana, 1 -- TOLEDO

Felipe Rojas
Se vende leña a 1,50 ptas. arroba
Angel, 17 - TOLEDO

“Y” órgano oficial de las mujeres Nacional-Sindicalistas
“Y” revista nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS
“Y” información, orientación y doctrina del movimiento femenino español
Las suscripciones en la Sección Femenina de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista de las JONS

Jesús Palencia
COMESTIBLES - Especialidad en aceites finos y CONSERVAS
Cuesta San Justo, 17 - Toledo

Casa DUEÑAS
Ultramarinos
Santa Isabel, 1. - TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán
Cecilio Martín
Tendillas, 3 TOLEDO

Casa García-Pardo
GRAN SURTIDO EN CAZADORAS EN CUERO Y PAÑO MEDIAS Y CALCETINES
Belén, 7 - TOLEDO

El magnífico concierto de Radio Vaticano que será retransmitido el día de Navidad por todas las emisoras de la España liberada

La estación de Radio de la Ciudad del Vaticano transmitirá en emisión extraordinaria, el próximo día 25, fiesta de Navidad, de seis a siete de la noche, hora española, un magnífico concierto orquestal y vocal, dirigido por S. E. M. señor Lorenzo Perosi, director perpetuo de la Capilla Musical Pontificia, ilustre compositor de fama universal, autor de las obras que van a radiarse, y con la intervención del famoso tenor Beniamino Gigli, con el siguiente programa:

- Primero.—Pastoral (orquesta y coro).
 - Segundo.—(Natalicio) (cantata para tenor con acompañamiento de coro y orquesta (primera audición).
 - Tercero.—Suite «Las beatitudes». a) La bendición de los Eiectos. b) Himno a la Paz (coro-cuarteto por los solistas-tenor-soprano-orquesta.)
- (Del Oratorio del Juicio Final)
- Cuarto.—Himno a la Justicia (contralto-coro-orquesta.)
- (Del mismo Oratorio)

La transmisión se efectuará directamente en onda corta de 50,26 metros, y en otra onda, aún no determinada, que estará comprendida entre los 19,84 y los 25,55 metros. Además será retransmitido por todas las estaciones de radio de la España liberada.

Para quienes prefieran escuchar la transmisión directa, disponiendo de receptores de onda corta, les recomendamos como onda más conveniente la de 50,26 metros, y para que puedan ensayar la recepción, les advertimos que en esa misma longitud de onda emite Radio Vaticano todos los miércoles, en español, y los demás días, alrededor de las siete, en italiano.

“Aquellos días de vendimia”

CON qué alegría recordamos ahora aquellos días de vendimia... con qué alegría y con qué orgullo de sentirnos útiles y de aportar nuestro grano de arena a la gran obra que está forjando nuestro Caudillo, al frente de todos sus magníficos soldados.

Con qué entusiasmo acudimos todas al llamamiento de nuestra Jefe para ir a la vendimia. A todas nos encantaba, puesto que todas éramos chicas de la ciudad; poder ir a ayudar a nuestras camaradas del campo y demostrarles que, aunque hasta ahora no hayamos compartido sus trabajos y sudores, los comprendemos y estamos a su lado siempre que nosotras, dispuestas a todo, y que desde ahora será siempre así en la Nueva España Nacional-Sindicalista.

Venimos encantadas de todo; de la salida de San Sebastián, donde nos despediríamos con música y vivas; del viaje animado por la guitarra y las canciones; de la camarada Pepa Esna, que ya desde el principio fue la alegría del grupo y la mejor propagandista de nuestras doctrinas.

Después, la llegada a Logroño, donde nos esperaba en la estación muchísima gente, haciéndonos un recibimiento encantador que siempre agradeceremos a los riojanos y las casas de las camaradas, abiertas como brazos cariñosos para alojarnos; y al día siguiente, el traslado en autobuses a los pueblos de Azofra y Alesado, dividida en dos grupos de 12 chicas cada uno, por Carmen Ibarra y Merche Artiz respectivamente, dos Jefes que saben mandar haciéndose querer.

Una vez en los pueblos la vida de trabajo dura, pero sana y alegre, levantándonos a las cinco de la mañana y saliendo al campo, donde, con nuestro esfuerzo de muchachas hasta ahora inútiles, hemos conseguido terminar en diez días el trabajo que pensaban hicieramos en quince.

Al mediodía, la comida en pleno campo (con un apetito s.berbio) en tanta hermandad con los trabajadores, que nos agasajaban y obsequiaban a cual más y mejor, y que, cuando les explicábamos que éramos voluntarias que no íbamos a ganar un jornal, sino a ayudarles, no lo podían creer, y se emocionaban sinceramente cuando le decíamos que no tenemos en esto ningún mérito, pues no hacemos más que cumplir con nuestro deber y ayudar a levantar el campo que nos da de comer a todos. ¡Y con qué atención escuchaban todo lo que les explicábamos (como Dios nos daba a entender) sobre los puntos y programas de nuestra Nueva España Nacional-Sindicalista!

Al anochechar, la vuelta a Alesado con nuestras banderas de paz, cantando nuestras canciones de Falange, muchas improvisadas y acompañadas de risas y bromas, y al llegar al pueblo rodeadas de chiquillos que aprendían enseguida, nuestras canciones y los nombres de todas nosotras y mil cosas más que preguntaban incansables y que no nos cansábamos de contestarles y explicarles. Y allí la cena, reunidas con las camaradas del otro grupo y a dormir como troncos repartidas de dos en dos por las casas, donde nos mimaban y cuidaban con todo cariño. Vaya de aquí nuestro

agradecimiento a los huéspedes y a los Jefes Locales de Falange, tanto de Alesado como de Azofra, que tanto hicieron porque nuestra estancia entre ellos fuese encantadora.

Al acabar el trabajo en un campo, a otro, y así hasta terminar la labor en esos diez días que han pasado rápidos, pero que nos han dejado un recuerdo imborrable, y más imborrable todavía, la despedida al pueblo en masa de todos aquellos amigos que dejábamos probablemente para siempre después de haber compartido sus trabajos y alegrías, y que lloraban verdaderamente al vernos marchar. También nosotras teníamos un nudo en la garganta que nos impedía contestar a sus «¡Arriba España! entusiastas.

Y de vuelta, en Logroño, la Jefe-tura de Falange nos obsequió con una espléndida merienda en el bar «Los Leones», de la que salimos más encantadas, si es posible, que a nuestra llegada, de la simpatía de nuestros camaradas de Logroño.

Hemos vuelto, en resumen, tan contentas de todo, que nos hemos juramentado para no faltar ni una sola a la próxima recolección de la aceituna y estar siempre dispuestas a re-ponder en todas las ocasiones en que el campo necesite de nuestros servicios, porque no importa que el trabajo sea duro cuando se hacen en la alegría de levantar a España y seguir el camino que trazó JOSE ANTONIO.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El mejor Café EXPRESS se toma en el

Bar “Esperanza”

Búscanse Agentes en todas partes para la venta de un artículo llucrativo. Catálogos y muestras gratis y franco. Louis Pollak, Viena (Austria). IX Althanplatz 4.

CASA BRAVO Sastrería Comercio, 44. Toledo

Palomino & Vergara JEREZ Fino TRADICIONALISTA Coñac REQUETE